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Zusammenfassung


In dieser Studie wurde die Usability (Gebrauchstauglichkeit) von 15 unterschiedlichen technischen Eingabehilfen für Menschen mit schwerer Bewegungseinschränkung erforscht. Um diese Fragestellung zu untersuchen, wurde die Usability von 15 unterschiedlichen Eingabemethoden ermittelt. 15 Menschen ohne Behinderung sprachen einen festgelegten Satz und schrieben ihn mit 15 unterschiedlichen Eingabemethoden. 10 weitere Menschen mit Körperbehinderung und schwerer Dysarthrie oder Anarthrie schrieben denselben Satz mit ihrem eigenen Eingabehilfsmittel. Die Usability wurde in den 3 Dimensionen Effizienz als Eingabegeschwindigkeit bzw. Informationstransferrate, Effektivität als Fehlerrate (Verhältnis der korrekten Eingaben zu allen Eingaben mit Fehlern und Fehlerkorrektur) und Zufriedenheit anhand einer angepassten Version des Quest-II-Fragebogens ermittelt. Im Ergebnis zeigt sich bei der Effektivität, dass die Teilnehmer ohne Behinderung mit den Hilfsmitteln die 40- bis 140-fache Zeit im Vergleich zur Lautsprache benötigen, die Teilnehmer mit Behinderung die 13- bis 500-fache Zeit. Durch Fehleingaben und deren Korrektur lag die Effizienz der Eingabe bei den Teilnehmern ohne Behinderung bei 80–100%, bei den Teilnehmern mit Behinderung zwischen 73 und 100%. Die Zufriedenheit lag bei Teilnehmern ohne Behinderung zwischen 3,4 und 5,0 (max.) sowie zwischen 2,8 und 5,0 bei den Teilnehmern mit Behinderung. Insgesamt erzielte die Eingabe durch Standardgeräte wie Tastatur und Maus eine bessere Usability als komplex anzusteuernde Geräte z. B. mit Augensteuerung. Vergleichbare Ansteuerungsarten (Kopfsteuerung, Augensteuerung) erzielen auch eine ähnliche Usability. Die hier untersuchten Usability-Dimensionen Effizienz, Effektivität und Zufriedenheit bei Eingabehilfsmitteln sind auch für den Versorgungsprozess mit Kommunikations- und Schreibhilfsmitteln sinnvoll. Hier sind jedoch nicht nur die Eingabehilfsmittel als solche, sondern die Versorgung mit allen Optimierungsmöglichkeiten wie Wortvorhersage, Autotext usw. einzubeziehen.
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Abstract


This study explored the usability of 15 different assistive input devices for persons with severe motor disabilities. Fifteen people without disabilities were asked to speak a predefined test-sentence and then to write it using 15 different input aids. Ten persons with severe motor and communication disabilities wrote the same sentence using their own communication aid. The usability was evaluated in 3 dimensions: efficiency (speed as information transfer rate in bit per second), effectiveness (proportion of correct input over all input including errors and error correction), and user's satisfaction with an adapted version of the Quest II questionnaire. Participants without disabilities needed 40 to 140 times more time to write the sentence using the aid compared to speech, participants with disability between 13 to 500 times. The effectiveness was between 80  and 100% for the participants without disabilities and between 73 and 100% for the participants with disabilities. Satisfaction was between 3.4 and 5.0 (max.) for the participants without disability and between 2.8 and 5.0 for the participants with disabilities. Overall the input by standard devices such as keyboard and mouse had better usability than the more complex devices like eye gazing technology. Comparable types of control (head control, eye control) also had similar usability. The usability dimensions of efficiency, effectiveness and satisfaction with input aids as examined in this study could be evaluated in the process of recommending communication and writing aids. The focus should however not only be on the input aids as such, but also include all optimization options such as word prediction and auto text.
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